
Datum: 23.02.2024
Ort: Clubheim SV Lieth   (Am Butterberg 24, 25336 Elmshorn)
Dauer: 20:01 – 22:36
Anwesende: 26 stimmberechtigte Mitglieder (s. Anhang 1)

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit

Michael Bartl begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. Der ordnungsgemäßen Einladung sind 26 stimmberechtigte Mitglieder gefolgt.
Der Bürgermeister von Klein Nordende, Andreas Kamin, sowie Peter Warncke von der EN 
werden von Bartl persönlich begrüßt. 

Es erfolgt eine Schweigeminute zu Ehren von Theo Reimers.
Bartl beantragt, den TOP 13 auf der Tagesordnung vorzuziehen (nach TOP 10). Dem wird 
einstimmig zugestimmt.

2. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 

24.02.2023

Das Protokoll der letztjährigen Jahreshauptversammlung (JHV) wird einstimmig 
angenommen.

3. Ehrungen

Michael Bartl nimmt folgende Ehrungen für langjährige, verdiente Mitglieder der SV Lieth 
vor:

20 Jahre:
Döring, Reiner
Meyer, Ernst Anwesend
Bork, Andreas
Ulrich, Meike
Bandholz, Norbert Anwesend
Dreier, Brigitte
Steinmeyer, Frank
Wittenhagen, Jan-Erik
Meco, Adrian
Hauschildt, Lilian
Hauschildt, Thalisa
Jacobs, Luis
Schultze, Günter

40 Jahre:
Magritz, Hans Peter
Degner, Hans Georg



65 Jahre: Pieper, Manfred Anwesend
Manfred wird zum Ehrenmitglied der SV Lieth ernannt.

4. Berichte der Vorstände

1. Vorsitzender (Michael Bartl)
Im ersten Halbjahr war Bartl viel krank und wurde von Bo Hansen sehr gut vertreten. Der 
Verein hat zurzeit 1550 Mitglieder. Die Mitgliederverwaltung ist erfolgreich abgeschlossen 
worden.  Der Spatenstich für die neuen Umkleidekabinen erfolgte im September 2023 und das
Gebäude nimmt Formen an. 
Bo Hansen berichtet über den Neubau. Die Planungen für den Bau erfolgten bereits 20/ 21. 
Zurzeit liegt der Bau, aufgrund der Wetterlage brach. Abwasser für Tennis und Neubau ist für 
März/ April geplant, genau wie die Terrasse. Der Dachstuhl soll auch demnächst erstellt 
werden. 
Frank Johänning: die Mitgliederverwaltung ist vor einem Jahr gestartet, der Anfang war 
holprig, aber jetzt läuft es. Es ist bei dem Programm noch Potenzial nach oben.

Sparten

Badminton, Matthias 
er bedankt sich beim Vorstand für die gute Zusammenarbeit. Am 30.01.24 fand die 
Spartenversammlung statt und es wurden alle Posten besetzt. Beim Jugendtraining sind bis zu 
30 Spieler in der Halle. Die Nacht der schnellen Bälle war mit 100 Personen erfolgreich. Die 
Weihnachtsfeier war gut besucht.

Cheerleader, Daniela
sie bedankt sich beim Vorstand für die gute Zusammenarbeit. Am 21.02.24 fand die 
Spartenversammlung statt. Zum 1.1. hat die Sparte 137 Mitglieder, ein Plus von 11 %. 2023 

haben es 2 von 3 Teams zur Deutschen Meisterschaft geschafft. 1 Team wurde Deutscher 

Vizemeister

Saison 23/24:

Auf den Landesmeisterschaften haben wir 4 Teams gestellt. Alle schafften die Qualifikation 

zur Regionalmeisterschaft. Auf der Regionalmeisterschaft konnten wir einen 

Regionalmeistertitel holen (LA Guardians, Senior Coed) und die LA Rebels (Kinderteam) 

qualifizierten sich erneut für die Deutsche Meisterschaft am 16.03.24 in Bonn.

In 2023 haben wir uns für eine fest Zusammenarbeit mit dem britischen Choreografen 

Jonathan Rattigan entschieden. Wir holen ihn ca. 3x pro Saison als Unterstützung.

Der Talentstützpunkt ist gut angelaufen. 20 Kinder aus fünf Vereinen trainieren dort. In 

2023 gelang es in Zusammenarbeit mit einem Verein aus Holm und einem Verein aus 

Norderstedt eine Gruppe für den Deutschen Cheerleading Nationalkader zu bewerben. Die 

vier Mädchen (zwei davon von den Lieth Allstars) haben die Aufnahme in den Kader 

geschafft und vertreten Deutschland nun bei den Weltmeisterschaften im April 2024 in 

Orlando. Wir suchen eine feste Halle zur Anmietung um kontinuierlich Gute 

Trainingsbedingungen bieten zu können. Ausbau wäre machbar. Mindestmaße 16x16x6 

(Höhe ist entscheidend)

F&G, Jana
Jana wurde am 06.02.24 zur ersten Vorsitzenden der Sparte gewählt. Es werden in naher 
Zukunft strukturelle Veränderungen vorgenommen.
Imca berichtet, dass die Kasse erfolgreich geprüft wurde. Die Trainerkosten der Sparte 
betragen 90 % des Etats. Sie bedankt sich bei Angela, Helena und Christian für die tolle 
Unterstützung. 



Fußball, Norbert
es gibt in der Sparte 5 Mädchen, 1 Damen, 11 Jugendmannschaften sowie 4 
Herrenmannschaften. Die Trainer und Betreuer leisten gute Arbeit. Die 1 + 2 Herren 
unterstützen sich gegenseitig.

Karate, Carsten
am 05.02.24 fand die Spartenversammlung statt. Der Vorstand wurde wiedergewählt. Es wird 
dieses Jahr wieder ein Lehrgang mit Christian Wedegart am 02.03.24 in der Bürgermeister 
Hell Halle stattfinden. Der letztjährige Lehrgang mit Christian war ein super Erfolg.

Tennis, Sabine
es sind etwas weniger Mitglieder in der Sparte. Es gibt in allen Altersklassen Mannschaften. 
Neuer 1.Vorsitzender der Sparte ist Frank Steinmeyer, 2. Vorsitzender ist jetzt Martin 
Mohrdieck, Jugendwart Mathias Köhler.

Tischtennis, Sabine
berichtet über Mitgliederzuwachs, speziell im Jugendbereich. Es sind Zeitweise 40 Personen 
beim Training und es wird auf 7 TT Platten trainiert. Es sollen 2 neue TT Platten angeschafft 
werden. 2 Mannschaften sind für den Punktspielbetrieb gemeldet. Am 09.01.24 fand die 
Spartenversammlung statt. 

Volleyball und Radsport waren nicht vertreten.

Ältestenrat, Achim
hat nichts zu berichten.

Kasse, Maik
erklärt die Einnahmen – Ausgaben von 2023

5. Aussprache über die Berichte

Es wurden keine Fragen gestellt.

6. Bericht der Kassenprüfer

Ernst Meyer und Andreas Marten hatten keine Beanstandungen bei den Kassen.

7. Entlastung des Vorstands

Ernst beantragt die Entlastung des Gesamtvorstands. Der Gesamtvorstand wird einstimmig 
entlastet.

8. Grußworte

Andreas Kamin, Bürgermeister Klein Nordende,
bedankt sich für die Einladung zur Versammlung. Er berichtet über den geplanten 
Schulneubau und dass die Kosten bei 14 bis 15 Millionen Euro liegen werden. Es wird noch 2 
– 3 Jahre dauern. Die Gemeinde muss Sparen aber nicht zu Lasten der Vereine. Das Dorfleben
funktioniert gut. Die Gemeinde fühlt sich der SV Lieth verbunden. Für 2024 ist der Zuschuss 
an uns schon erfolgt. Kamin wünscht für die Wahlen viel Erfolg.



Pia Akkaya, Kreis Jugendring,
findet Vereinsarbeit gut. Sie bietet unseren Jugendmannschaften, für wenig Geld, 
Übernachtungsmöglichkeiten in Barmstedt an. Auch Pia wünscht für die Wahlen viel Erfolg.

9. Neuwahlen

1. Vorsitzender
Michael tritt nach 32 Jahren nicht wieder an und schlägt Bo Hansen vor. Es gibt keine 
weiteren Meldungen, Bo wird einstimmig gewählte. Bo nimmt die Wahl an.

2. Vorsitzender (für 1 Jahr)
Bo schlägt Christian Schümann vor. Es gibt keine weiteren Meldungen. Christian wird 
einstimmig gewählt und er nimmt die Wahl an.

2. Schatzmeister
Frank Johänning stellt sich wieder zur Verfügung. Es gibt keine weiteren Meldungen. Frank 
wird einstimmig wieder gewählt und nimmt die Wahl an.

Schriftführer
Maike Sommer stellt sich wieder zur Verfügung. Es gibt keine weiteren Meldungen. Maike 
wird ein einstimmig wieder gewählt und nimmt die Wahl an.

Gesamtjugendgleiter
Sören Schulz tritt nicht wieder an. Bo schlägt Michelle Beyer vor. Es gibt keine weiteren 
Meldungen. Michelle wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Kassenprüfer
Andreas Marten scheidet aus. Es kommt aus der Versammlung der Vorschlag: Ernst Meyer 
(macht weiter), Michael Bartl und Sören Schulz. Es gibt keine weiteren Meldungen. Ernst, 
Michael und Sören werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 

10. Beitragserhöhung (Anlage)

Frank berichtet über erhöhte Energiekosten und allgemeine Preiserhöhungen die unser Etat 
nicht mehr decken kann. Es erfolgt eine rege Diskussion. Die Beitragserhöhung wird mit 22 
Jastimmen, 2 Enthaltungen und 1 Gegenstimme beschlossen.

11. Punkt 13 der Tagesordnung wird vorgezogen

Beitragserhöhung des Spartenbeitrags Cheerleading (Anlage)

Daniela berichtet über eine Anpassung des Spartenbeitrags für das Aufbauteam von 4 auf 7 
Euro. Es wurde auf deren Versammlung genehmigt. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.

12. Haushaltsvorschlag

Maik stellt den Haushalt 2024 vor. Es erfolgt eine rege Diskussion. Der Haushalt wird 
einstimmig beschlossen.

13. Satzungsänderung (Anlage)

Den Änderungen in den Paragrafen 8, 9 und 10 der Anlage wird einstimmig zugestimmt.



14. Anträge (müssen schriftlich bis zum 16.02.2024 beim Vorstand 

eingegangen sein)

Es wurden keine Anträge gestellt.

15. Verschiedenes

Ernst regt an, die Energiekosten der Bürgermeister Hell Halle zu hinterfragen. Dort ist 
bestimmt das Potenzial vorhanden, die Kosten zu senken.
Andreas Kamin berichtet, dass eine Photovoltaikanlage auf dem Dach der Halle geplant ist.
Sabine G. fragt nach dem Jugendschutzprojekt. Das Projekt ist abgeschlossen und Michael 
Blume der Jugendschutzbeauftragte. Es stehen weitere Schulungen an.
Bo bittet Michael Bartl nach vorne. Michael wird offiziell vom Vorstand verabschiedet und 
wird zum Ehrenmitglied ernannt. 

Ende der Versammlung: 22:36 Uhr

__________________________ __________________________

Maike Sommer Bo Hansen
Schriftführer 1. Vorsitzender

M. Sommer (Feb 29, 2024 11:01 GMT+1)

-


